

«Los servicios de urgencias detectan un incremento de intoxicaciones por cannabis entre gente joven»

- Los especialistas alertan de patología psiquiátrica y cardiovascular vinculada al consumo de esta sustancia



Los especialistas analizaron casos clínicos vinculados con el consumo de cannabis

Ourense ciudad

<https://www.lavozdeg Galicia.es/noticia/ourense/ourense/2023/11/23/servicios-urgencias-detectan-incremento-int...>

Fina Ulloa

Viernes, 24 noviembre 2023

Los especialistas alertan de patología psiquiátrica y cardiovascular vinculada al consumo de esta sustancia

24 nov 2023 . Actualizado a las 05:00 h.

Según los datos del **Observatorio Español de las Drogas y las Adicciones (OEDA)** 155.800 adolescentes de entre 14 y 18 años empezaron a consumir **cannabis** el pasado año y la mayoría de ellos, 83.200, eran mujeres. En ese mismo período de tiempo, casi un 24 % de los escolares gallegos en esa misma franja de edad han fumado esa **droga** y en un 17,3 % de ellos ese consumo alcanza niveles que se consideran problemáticos. Estos son algunos de los datos que han animado a los organizadores del cuarto **congreso internacional sobre prevención, tratamiento y control del cannabis** a poner el foco precisamente en este grupo de edad. La cita se celebra en **Ourense** desde este jueves y analizará distintos aspectos relacionados con la que ya es **la sustancia ilegal más consumida en Europa** . El sanitario es uno de ellos. «La concentración del **THC** , el **tetrahidrocannabinol** que tiene esta droga, ha ido aumentando muchísimo en los últimos años y por tanto la intensidad de la exposición es muy alta y nos está llevando a ver complicaciones que hace años no eran tan frecuentes», señala **Benjamín Climent Díaz**, jefe clínico de la **Unidad de Toxicología Clínica del Hospital General Universitario de Valencia** . Este especialista, que participó en el primer seminario del congreso orientado al análisis de aspectos médicos y casos vinculados a este consumo, reconoce que hay un discurso de inocuidad sobre el cannabis que las nuevas generaciones asumen sin dudar,

mientras rechazan que tengan un problema incluso tras haber pasado varias veces por el servicio de urgencias hospitalarias.

Los médicos aseguran que, al margen de los efectos inmediatos del consumo abusivo —vómitos, convulsiones, alucinaciones— que con el tratamiento adecuado pasan al cabo de unas horas, ya se certifican cada vez complicaciones más graves. Hablan de patologías neurológicas y cardiovasculares que se pueden asociar directamente con el cannabis ya que los pacientes son consumidores únicos de esta sustancia. De hecho, existe incluso un síndrome propio descrito desde hace una década: la hiperémesis cannabinoide.

«En los últimos años los servicios de urgencias detectan un incremento de **intoxicaciones por cannabis** sobre todo en gente joven. Nos preocupan los adolescentes porque su cerebro está en formación y se ven muchos problemas psiquiátricos asociados al consumo prolongado de cannabis», advierte Climent. Pero además, los profesionales se muestran especialmente preocupados por otra circunstancia: la proliferación de **cannabinoides sintéticos**. «Solo en la UE hay más de 200 compuestos de este tipo localizados y es habitual que lo consuman los jóvenes porque lo pueden comprar con facilidad por internet. Es aún peor que el cannabis natural. Los síntomas de la intoxicación son mucho más intensos y encima desconocemos la toxicidad real», dice el facultativo. De hecho, asegura que los propios jóvenes ignoran que lo han consumido. «No lo saben porque llega mezclado. Piensan que están consumiendo cannabis natural pero está adulterado con el sintético», apunta Benjamín Climent.

fin ulloa

Además del aspecto sanitario, durante estos tres días el congreso abordará en Ourense aspectos legales, de regulación, de lucha contra el tráfico ilegal, de manipulación industrial para conseguir un producto cada vez más adictivo e incluso del potencial terapéutico de sus derivados. Pero también se analizará cómo abordar el problema de los menores consumidores, qué armas usa la industria para seducirlos incluso a través de redes sociales o cómo revertir el falso discurso de inocuidad que impera para hacer labor preventiva entre los más jóvenes y evitar que entren en un hábito muy peligroso.

Archivado en: [La Voz de Galicia](#)

Toda la información en tu móvil. Recibe notificaciones y no te pierdas la actualidad más relevante
[iOS](#) [Android](#) [iOSAndroid](#)